

MINISTERIO DE ECONOMÍA Y FINANZAS SOLICITUD DE INFORMACIÓN Marzo 2023

Cumpliendo con la Ley 6 de 2002, que dicta normas para la transparencia de la gestión pública, el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) realizó, en el mes de marzo de 2023, una serie de acciones, las cuales fueron comunicadas a la ciudadanía, a través de todos los medios nacionales. A continuación, un resumen de esta gestión.

La Oficina de Información y Relaciones Públicas (OIRP), durante el periodo descrito, destacó que con el objetivo de revisar los avances de los proyectos de las Asociaciones Público Privadas (APP), el ministro de Economía y Finanzas, Héctor Alexander, el director del Banco Mundial (BM) para Centroamérica y la República Dominicana, Michel Kerf y Saleh Asvat, secretario nacional de Asociaciones Público Privadas (APPs) sostuvieron una reunión de trabajo.



De igual manera, la entidad comunicó que la administración del presidente Laurentino Cortizo Cohen, prioriza dotar a la educación de los recursos que sean necesarios para fortalecer al sector educativo, manifestó el viceministro de Finanzas, Jorge Luis Almengor, en el acto de apertura del calendario académico 2023 del colegio Alfredo Cantón.

La OIRP destacó también que Panamá está dando pasos certeros, precisos y contundentes para el fortalecimiento en su modelo de gestión, especialmente en el enfoque presupuestario, lo que mejora los rendimientos de la inversión en el gasto público y la capacidad de construir confianza en la ciudadanía”, aseguró Gabriel Boyke González, oficial de inclusión social, económica y ambiental del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD Panamá).

La declaración del representante del PNUD se generó durante la presentación del anexo a la Ley de Presupuesto 2023, con enfoque en resultados, por parte de la Dirección de Presupuesto de la Nación (DIPRENA), del Ministerio de Economía y Finanzas (MEF), ante los Directores y Viceministros de la institución.



Así mismo, se hizo de conocimiento que la Comisión de Presupuesto de la Asamblea Nacional de Diputados, aprobó al Ministerio de Economía y Finanzas (MEF), dos traslados de partida por la suma de B/. 5,061,544.00, manifestó el viceministro de Finanzas, Jorge Luis Almengor.

El primer traslado de partida por B/. 500,000.00 es para reforzar la partida del objeto de gasto 635 de empresas productoras y comerciales, para coadyuvar con los gastos que ocasionen la celebración del Clásico Internacional del Caribe en Panamá, subrayó Almengor.



De igual manera, se divulgó que el comportamiento del Centro Bancario Internacional (CBI) del país, durante el 2022, es alentador y muestra el dinamismo que está teniendo la economía, lo cual se traduce en mayor acceso al financiamiento para las personas y los distintos sectores económicos, aseguró el viceministro de Finanzas, Jorge Luis Almengor.

Las declaraciones de Almengor se generaron durante la presentación de los resultados correspondientes al cierre de diciembre de 2022 del CBI, organizado por la Superintendencia de Bancos de Panamá (SBP).



Se dio a conocer también que una delegación de la Unión Europea (UE), presidida por el vicepresidente del Banco Europeo de Inversiones (BEI), Ricardo Mourinho Félix, fue recibida por la viceministra de Economía, Enelda Medrano de González, en compañía de Janaina Tewaney, ministra de Relaciones Exteriores; José Simpson Polo, ministro de la Presidencia y Javel Francis Lanuza, embajadora de Panamá ante el Reino de Bélgica.



Así mismo, la OIRP destacó que tenemos confianza que este año vamos a ser plenos cumplidores de las 15 acciones”, señaló el ministro de Economía y Finanzas, Héctor Alexander, refiriéndose al plan de acción para salir de la lista del Grupo de Acción Financiera Internacional (GAFI).

Las declaraciones del ministro Alexander se generaron durante el taller sobre registro de beneficiarios finales, actividad en la que le correspondió brindar las palabras de bienvenidas, detallando que el país cumplirá con éxito las dos acciones que hacen falta para llegar a las 15 y ser plenos cumplidores.



Además, comunicamos a la ciudadanía que una delegación de la Cámara Económica Federal de Austria se reunió con el ministro de Economía y Finanzas, Héctor Alexander, para reafirmar los vínculos económicos y las muy buenas relaciones que por muchos años han unido a ambos países.



De igual manera, se informó que como parte de las iniciativas que ejecuta el país para cumplir ampliamente con las dos acciones que registran adelantos parciales para salir de la lista gris del Grupo de Acción Financiera Internacional (GAFI), se realiza una jornada de registro masivo de los abogados agentes residentes en el Registro Único de Beneficiarios Finales en el Centro de Convenciones Atlapa.



Así mismo, publicamos que Panamá sigue posicionándose como un país que tiene las condiciones logísticas e infraestructura para el desarrollo de convenciones, cumbres y reuniones internacionales”, aseguró el ministro de Economía y Finanzas, Héctor Alexander, en conferencia de prensa, en el marco del inicio de la Reunión Anual de la Asamblea de Gobernadores del Banco Interamericano de Desarrollo (BID).



Además, la OIRP publicó que la reunión anual 2023 del BID y de la Corporación Interamericana de Inversiones (BID Invest), abordó en la ciudad de Panamá temas sociales y económicos vitales para Latinoamérica, como la pobreza, ambiente, empresas, resiliencia climática y reducción de la huella de carbón.

Al inaugurar la reunión el presidente del BID, Ilan **Goldfajn**, manifestó que la última vez que el BID y el BID Invest se reunió en Panamá fue hace 10 años. La expansión del Canal de Panamá ya ha sido completada y “estamos orgullosos de haber apoyado este importante proyecto que dobló la capacidad del canal, asegurando el uso por muchos años de esta vital ruta para el mundo”.



Comunicamos también que el ministro de Economía y Finanzas, Héctor Alexander, firmó, en nombre de la República de Panamá, el Convenio de Préstamo para el proyecto de desarrollo de la Línea 3 del Transporte Urbano del Área Metropolitana de Panamá, con el Gobierno de Japón, representado por la Agencia de Cooperación Internacional de Japón (JICA).

